



Avec le soutien de



Moirans, le 16 décembre 2025

COMMUNIQUÉ DE PRESSE

NON au Mercosur, NON à la baisse de la PAC, NON au MACF sur les engrais

Mercredi 17 décembre 2025, départ à 17h de la Maison des Agriculteurs à Moirans, pour rallier la DDT de l'Isère, à Grenoble, afin de faire entendre nos revendications concernant le Mercosur, la PAC et le MACF, et pour défendre nos filières locales touchées par des événements exceptionnels.

Nous resterons en place jusqu'à jeudi 18 décembre, en soutien à nos collègues mobilisés à Bruxelles.

Respecter le travail et le rôle des agriculteurs

Les agriculteurs français sont toujours soumis à d'énormes contraintes, pressions et concurrences déloyales. Le Mercosur c'est plus d'importations et moins d'agriculture locale. Gardons le contrôle de notre agriculture et notre souveraineté alimentaire.

Nous demandons la suspension du processus de ratification du Mercosur tant que des garanties fortes ne sont pas apportées : intégration d'un véritable principe de réciprocité et des clauses de sauvegarde applicables.

Alerte sur la future PAC

Alors que les charges qui pèsent sur les agriculteurs et agricultrices continuent d'augmenter, on fragilise notre sécurité alimentaire en réduisant les moyens de la PAC. Nous voulons un avenir pour nos exploitations et une vision pour le renouvellement des générations en agriculture.

Nous voulons une PAC forte, commune, financée et indexée sur l'inflation, pour garantir une sécurité alimentaire et des revenus équitables !

Réduire les émissions oui, mais sans détruire la production

Ajouter une taxe sur les engrais, c'est tuer la compétitivité des exploitations agricoles. Stop au MACF, ce mécanisme qui pénalise nos exploitations en aggravant la flambée des coûts des intrants.

Il faut supprimer le MACF, et construire une stratégie carbone cohérente qui protège la productivité et la stabilité du marché alimentaire européen.



Avec le soutien de



Protéger nos filières iséroises

Soutenir les agriculteurs et agricultrices qui, localement, ont subi des épisodes climatiques et sanitaires extrêmes. Grêle, gel, sécheresse ... les rendements des récoltes 2025 ont été compromis, les exploitants sont déjà fragilisés. Il faut prendre en compte les réalités du terrain !

Nous demandons en Isère, l'exonération de la taxe foncière sur les propriétés bâties pour les arboriculteurs de fruits à pépins et nuciculteurs, suite aux événements climatiques exceptionnels ayant conduit à la saisine du Comité Départemental d'Expertise des calamités agricoles.

Parallèlement à la mobilisation FNSEA-JA d'envergure prévue le 18 décembre à Bruxelles, **la FDSEA de l'Isère exige la prise en compte de la voix des agriculteurs et agricultrices français, face aux accords du Mercosur, aux orientations de la PAC, et autres pressions qui menacent notre activité ainsi que la souveraineté alimentaire.** Nous voulons une politique à la hauteur de la souveraineté de notre pays et éviter que l'Union Européenne soit une entrave à notre agriculture.

Par ailleurs, nous souhaitons aller à la rencontre des Grenoblois afin d'échanger et de discuter ensemble de ce contexte agricole alarmant, qui nous concerne toutes et tous.

Contacts presse :

FDSEA 38 : *Jérôme CROZAT, Président de la FDSEA de l'Isère : 06 66 75 48 17*
Richard DUVERT, Secrétaire Général de la FDSEA de l'Isère : 06 17 95 33 26